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TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIÓN EXTRAORDTNARIA DE
CONCEJO ÍIIUNICIPAL OE FECHA 30 DE ABRIL DE 2O2O
En la ciudad de Pedro Vicente Maldonado, cantón del m¡smo nombre, provincia de Pichincha, a
los tre¡nta días del mes de abril del año dos mil veinte, siendo las dieciocho horas con diez
minutos, se da inicio a la presente Sesión Extraord¡naria del Legislativo del Gobiomo Autónomo
Descentralizado Municipal del Cantón Pedro Vicente Maldonado, pres¡dida por el lng. Walter
Fabrisio Ambuludí Bustamante, en su c€¡l¡dad de Alcalde; actúa como Secretaria General la Ab.
Priscila Mar¡uxi Ordóñez Ramírez;
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura
a la convocatoria:
La §ecretaria General: Por disposición de la Máxima Autoridad Ejecutiva del Cantón, conforme
lo disponen los Arts. 319 y 60 literal c) del Cód¡go Orgánico de Organización Territorial
Autonomía y Descentralización y el Art. 48 de la Ordenanza de Organización y Funcionamiento
del Concejo Municipal de Pedro Vicente Maldonado, me permito convocar a Sesión
Extraordinaria de Concejo Munic¡pal, para el día jueves 30 de abril de 2020, a partir de las 18h00,
mediante Videollamada, con la finalidad de tratar el siguiente orden del día:
l.- Constatación del quórum.
2.- lnstalación de la Sesión por parte del Señor Alcalde.
3.- Anál¡sis y Aprobación del Acta Nro. 08 correspondiente a Sesión Extraord¡naria de Concejo
Mun¡c¡pal, de fecha 14 de abril de 2020.
4.- Conocimiento y Aprobación de la Resolución del COE Cantonal, conten¡da en el ACTA DE
SESIÓN No. 014-COECPVM-20 de Íecha 29 de abril de 2020, donde resuelve: PRIMERA. -
Mantener el Color Rojo De Semáforo en el Canlón Pedro Vicente Maldonado a partir del 4 de
mayo del 2020, elo en base a los criter¡os y recomendaciones que fueron emil¡das por las
mesas técn¡cas y grupos de trabajo, donde posteriormente en base al anális¡s que realizarán las
mesas técnicas se tomarán las decisiones de restricciones que eslarán en concordanc¡a a las
disposiciones emitidas por el COE Nacional para el respectivo color de semaforización.
5.- Conocim¡ento del MEM-159-DF-20 de fecha 23 de mazo de 2O2O y MEM-172-DF-20 de
fecha 03 de abril de 2020, d¡rigido a Alcaldía, donde Dirección Financiera solicita autorización
para ¡ealiz traspaso presupuestario, para la compra de ¡nsumos y materiales por la
Emergencia Sanitaria. Esto dando cumpl¡miento al Articulo 258 del COOTAD.
6.- Clausura de la sesión
El Señor Alcalde: Siguiente.
La Sec¡etarla General: PRIi,IER PUNTO. - l.- Constatación de Quórum.
. Concejal Wilder Anilema Castillo, presente;
. Concejal Erly Bastidas Tones, prcsente;
. Concejal Carlos Gaibor Puente, ausente;
. Concejal Arsenio Oñate Flores, presento;
. Concejal Patricio Valarezo Fernández, prcsente;
Se encuentran presentes cuatro Concejales; por tanto contamos con quórum para instalar la
presente sesión;
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;
La Secreta¡ia General: SEGUT{DO PUNTO.- 2.- lnstalación de la sesión pot pafte del Señor
Alcalde.
El Señor Alcalde: Saludades Señores Concejales, señora Secretaria y demás presentes, de
acuerdo a lo que establece la Ordenanza de Organización y Funcionamiento del Concejo
Municipal de Pedro Vicente Maldonado y el COOTAD, se ha convocádo a la presente Sesión
Extraordinaria para tratar los puntos que han sido enunciados; siempre pedirles que el desanollo
de la sesión sea c,on el respeto y ahura que nos merecemos todos, apegados a la ley, con estas
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La Secretaria General: TERCER PUNTO. -3.- Anál¡sis y Aprobac¡ón del Acla Nro. 08,
conespondiente a Sesión Extraordinaria de Concejo Municipal, de fecha 14 de abril de 2O2O.
El Señor Alcalde: Está a consideración de ustedes señores Concejales esta acta, si hay alguna
observación o conección para que la realicen y si no existen para tomar votación para su
respect¡va aprobación;
Se concede el uso de la palabra al Conce¡al Arsenio Oñate: Quien expresando su saludo a
todos los presentes manifiesta: Mis observaciones al Acta número 8 están en la página 3 línea
6 cambiar "del cantón' por "de la ciudad'; en la línea 37 dice 'puntualice esta situación' camb¡ar
por "que puntualice este tratamiento"; en la línea 38 'alimentos o medicinas" aumentar
"alimentos, med¡cina y atención en diferentes serv¡cios"; en la línea 39 "a la moción principal"
cambiar "a la moción presentada"; esas son las correcciones a la presente acta y mociono para
que se apruebe este acla;
El Señor Alcalde: Habiendo una moción presentada por el Concejal Arsenio Oñate y que tiene
respaldo de los concejales Patricio Valarezo, Erly Bastidas y Wilder Anilema, con las
obseryaciones expuestas, tomamos votación, para la aprobación de esta Acta,
La Secretaria General: Procedemos a tomar votación.
. Concejal Wilder Anilema Castillo, a favor;
. Concejal Edy Bastidas, a favor,
. Concejal Arsenio Oñate, a favor; Proponente
. Concejal Patricio Valarezo, a favor;
. Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor; con las observaciones.
Se contabil¡zan seis (5) votos a favor;
RESOLUCÉN NRO. O32.SG€ADMPVM-2020.- POR UNANIMIDAD. - EL PLENO DEL
óRGANo LEGTSLAT¡Vo MUNrcrpAL DEL cANTóN pEDRo vlcENTE MALDoNADo
RESUELVE APROBAR EL ACTA l.¡RO. 08, CORRESPONDIENTE A SESÉN
EXTRAORDINARIA DE CONCEJO MUNIC¡PAL, DE FECHA 14 DE ABRIL OE 2O2O;
El Señor Alcalde: Sigu¡ente punto del orden del día;
La §ecr€tar¡a General: CUARTO PUNTO. - 4.- Conocimiento y Aprobac¡ón de la Resolución
del COE Cantonal, contenida en el ACTA DE SESIÓN No. 014-COECPVM-20 de fecha 29 de
abril de 2020, donde resuelve: PRIMERA. - Mantener el Color Rojo De Semáforo en el Cantón
Pedro Vicente Maldonado a partir del 4 de mayo del 2O2O, esto en base a los criterios y
recomendaciones que fueron emitidas por las mesas técnicas y grupos de trabajo, donde
posteriormente en base al anál¡sis gue realizarán las mesas técnicas se tomarán las dec¡siones
de relricciones que estarán en concordancia a las d¡sposiciones emitidas por el COE Nacional
para el respectivo color de semaforización.
El Señor Alcalde: Señores Concejales, señores D¡rectores, señora Secretaria ustedes tienen
claro el procedimiento que ha establecido el Gobiemo Nacional, donde pasa a responsabil¡dad
de los Mun¡c¡pios la propuesta del COE Nacional, para manejar desde el 4 de mayo en delante
de acuerdo a las d¡sposic¡ones que tiene cada municipio, con respecto a esta pandem¡a que
está pasando en nuestro país y en el mundo entero. En este caso manejado por la
semaforizac¡ón de tres colores, rojo, amarillo y verde, esta responsabilidad que nos han dado a
los Alcaldes, nosotros como alcaldes y como Presidentes de los COE, hemos puesto a
consideración del COE Cantonal y también tiene que ser aprobado por el Concejo Legislativo
del Gobierno Municipal de Pedro Vicente Maldonado, ustedes conocen nuestra realidad, se
hacía una expl¡cación en el COE Provincial, donde se veia que en el Noroccidente de Pich¡ncha,
en Pedro V¡cente Meldonado se dieron los primeros ersos y en este momento nuestro cantón
tiene cero contag¡os, de los tres casos pos¡t¡vos, una pesona falleció y los otros dos c€sos se
recuperaron, además que todos los cercos epidem¡ológicos que estaban en el cerco de estos
casos fueron dados de alta. En estos momentos hubo una sospecha en un paciente que fallec¡ó
en la Comuna San V¡cente de Andoas, le h¡cieron las pruebas, mismas que salieron negativas,
a pes€lr de haberle hecho dos pruebas ráp¡das que dieron posit¡vas, pero la prueba que le
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hicieron de hisopado salió negativa. Esto hizo que varias familias de la Comuna San Vicente de
Andoas salgan del cerco epidemiológ¡co, hoy están alrededor de c¡nco a nueve familias que
están en el cerco por tomas de muestras que se hicieron y por seguridad de la Comunidad y de
las fam¡lias, esperamos que los resultados vengan en esta semana o máximo hasta lunes o
martes- Eso ha pasado con algunos barrios aquí en Pedro Vicente que están con cerco
ep¡demiológico, pero más es por seguridad de nuestra c¡udadania, ya que estos días anteriores
d¡mos a conocer conjuntamente con la Directora Distrital de Salud, de que contábamos
prác{icamente con cero casos en nuestro cantón, y los dos casos recuperados que obviamente
es una noticia sat¡sfactoria y nos llena de alegría a todos, ya que estas dos personas habían
superado el virus, eso no quiere decir que podamos tener una v¡da como quizá lo haciamos
antes, debemos tener las m¡smas precauciones, cuidarnos y segu¡r los protocolos. Esio como
ustedes ya lo debieron haber rev¡saron, la resolución del COE Cantonal está dada, para luego
dar a conocer al COE Nacional y obviamente con la Resolución del COE Provincial, esto tenga
los argumentos necesarios y el Gobierno Provincial con todos sus cantones manejarnos en unión
y tener la semaforización de color rojo aé en Pich¡ncha, pero eso también cae como
responsabilidad de todos, no solo del Alcalde o del COE Cantonal, sino que también
responsabilidad de ustedes en calidad de Concejales, están en esta obligación de tomar esta
decisión, por eso hemos pasado al seno legislat¡vo para que revisen y estoy seguro que esta
será una decisión unánime para que sepan que Pedro Vicente Maldonado está también
participando de todas las decisiones que se tomen a nivel provincial, principalmente
garantizando la salud de nuestros ciudadanos de nuelro cantón y obviamente tomaremos
dec¡siones, medidas, que van a garantizar la seguridad, la salud a nuesiros c¡udadanos, por lo
tanto c¡mpañeros Concejales está a discus¡ón y análisis de todos ustedes, queremos escuchar
comentarios para luego tomar la decisión de que Pedro V¡cente Maldonado se mantendrá en la
semaforización color Oo, y obviamente ser consecuente con los compañeros Alcaldes y
municipios vec¡nos, ya que hoy están también ellos pasando por esta grave situación, como es
de los casos positivos que ya se ha dado en Puerto Quito y San Miguel de los Bancos. Hemos
puesto disciplina en nuestro cantón, así sea que la gente se halla enojado porque se les ha
llamado la atención, se les ha puesto algunas restricciones, pero eso a valido, eso ha sido como
un ejemplo, para hoy poder decir que en Pedro Vicente Maldonado no hubo contag¡os de más
personas, eso signif¡ca que los Pedrovicent¡nos estamos siendo disciplinados y así debemos
mantenemos hasta que Dios quiera se pueda encontrar una solución definitiva a esta pandemia
y que todos podamos volver a vivir con tranquilidad. Y como experienc¡a, recomendaciones, a
correg¡r errores que probablemente nos eslén haciendo daño y nos puedan seguir hac¡endo
daño, por lo tanto eso hay que conegir, está a cons¡deración de ustedes;
Se concede el uso de la palabra al Concejal W¡lder Anilema: Quien expresando su saludo a
todos los presentes manifiesta: Primero quiero felicitar por el trabajo que ha venido realizando el
COE Cantonal, gracias a eso se ha manten¡do el orden en el cantón y se ha podido mitigar la
propagación del corona virus aquí, gracias a todas esas medidas de manejar los protocolos de
seguridad que se ha venido trabajando tanto en la entrega de raciones alimenticias, como en los
trabajos de desinfección, es muy importanle la decisión que se ha tomado de mantener en
semáoro rojo, deb¡do a que nosotros estamos en medio de los vecinos cantones como son
Puerto Qu¡to y San M¡guel de los Bancos, en los cuales los brotes de corona virus recién han
comenzado, s¡endo así Puerto Quito es el cantón con mayores casos confirmados, por lo tanto
es acertada esta dec¡sión del COE Cantonal de mantener en semáforo rojo y quisiera que se
mantenga en Oo hasta que se mitigue los casos en los cantones vecinos, porque no podemos
levantar el semáforo en rojo, cuando en los cantones vecinos existan casos, por motivo que
estamos en medio de estos dos cantones, por lo tanto ya que esta resolución del COE necesita
que sea aprobada por el Concejo Municipal, yo mociono para que se apruebe med¡ante
Resolución del Concejo Mun¡cipal, la decisión del COE Cantonal;
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1 El Señor Alcalde: S¡, es importante esto y me olvidaba de comentarles, ustedes escucharon
2 esto fue una noticia a nivel nacional, el pronunciamienlo del Alcalde de Quito, de que se iban a
3 mantener en rojo, esta disposición nos dieron para que los Alcaldes tomemos esa dec¡sión, hoy
4 en la reunión de la cámara legisláiva del Gobiemo de la Provincia, el representante del señor
5 Alcalde de Quito dijo que tienen que tomar la decisión el COE Cantonal y el Concejo Legislativo,
6 no nos podemos pronunciar, antes de tomar la decisión definitiva que la da el Concejo Legislativo
7 de cada Municip¡o, por eso yo no me he pronunciado ni públicamente, ni he dado una entrevista
8 a ningún medio de comunicación, hasta que se siga los pasos correspondientes, el paso
9 c,orrespondiente era este, primero el COE Cantonal y luego el Concejo Legislativo, con esa
10 decisión obv¡amente haremos publico el día de mañana en alguna intervención y ustedes
11 también ya pueden hacerlo público como autoridades, porque esta dec¡s¡ón es del Concejo
t2 Legislativo en que nos mantengamos en semáforo rojo, amarillo o verde, esa decisión está dentro
13 de las autoridades que hemos sido electas por voto popular, gracias Concejal, hay una moción
t4 presentada, la moc¡ón tiene respaldo;
15 Se concede el uso de la palabra al Concejal Patricio Valarezo: Quien expresando su saludo
rG a todos los presentes manifiesta: Luego de la intervención del Pres¡dente de la Republica,
!7 empezó a surgir la necesidad de utilizar elrategias, las más adecuadas para tratar de combat¡r
18 esta terrible epidemia en unos casos, en otros prevenir para que no ingrese esta ep¡dem¡a, he
19 visto con mucha preocupac¡ón la forma como en algunos estamentos del estado se está
7o manejando esta emergencia. En Bélgica por ejemplo a pesar que no tienen Gobierno, pudieron
zt ponerse de acuerdo para que el Concejo de Crisis que se llama allá, sea manejado por los
22 mejores científicos especialistas en estos temas, es así que s¡endo cautos coinciden que no es
23 todavía oportuno el tema de salir de la cuarentena y utilizar el esquema que pretendemos en
24 Ecuador, que es el d¡stanciam¡ento, ellos con casos por muerte muy pequeños
25 comparativamente con lo que existe en el Ecuador y el número de contagios por debajo también
26 de lo que existe en Ecuador- Vemos que algunos países se han tomado muy enserio el tema del
27 control en su primera etapa, algunos Gobiernos han logrado mantenerse, como el caso de
28 Venezuela, criticados por muchas cosas, pero en esle caso s¡ nos está dando lecciones de cómo
29 manejar la crisis, el tema de Singapur y algunos otros países que han sabido manejar la situación.
30 Siendo ya la responsabilidad de los COE Cantonales, del Municipio, del Alcalde, de los
31 Concejales, si es necesario que nosotros nos mantengamos siempre en prevención, primero
32 porque hay algunos aspeclos que hizo menc¡ón el Pres¡dente, previo a levantar la cuarentena e
33 ir al d¡stanc¡amiento, uno de los aspectos, manifestaba gue los Municipios debían hacer una
34 evaluación, de cuál sería el potenc¡al con el que cuenta cada uno, para afrontar una crisis
35 sanitaria, la capacidad económica tiene que ver mucho en esto, la capacidad hospitalaria,
36 v¡éndolo desde ese punto de vista, evidentemente nosotros en Pedro Vicente Maldonado no
37 tenemos las cond¡ciones para enfrentar un brote masivo de corona virus. Es por eso que para
38 precautelar la integridad, salud de los ciudadanos de Pedro V¡cente Maldonado, nosotros
39 tenemos queserbien cautos a la hora de abandonar la cuarentena e ir hac¡a este nuevo esquema
40 que es el distanciam¡ento, en ese sentido señor Alcalde comparto con las autoridades de la
4L Provincia que han tomado esta inleligente decisión, entiendo yo que han tomado en consenso
42 con todos los Alcaldes de la provincia y entiendo por ende en consenso con todos los COE
43 Cantonales, siendo así, apoyar obviamente la moción del compañero W¡lder An¡lema para que
44 se apruebe la Resoluc¡ón del COE Cantonal contenida en el Acta de Sesión Nro. 14 de fecha 29
4s de abril de 2020;
46 Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Basüdas: Quien expresando su saludo a
47 todos los presentes manifiesta: Quiero señor Alcalde autorice a quien corresponda, nos remitia
48 las actas del COE Cantonal, con la f¡nal¡dad de tener toda la información correspond¡ente a la
49 emergencia de salud del cantón. Otro punto, solicitar se adjunte toda la documentación
50 conespond¡ente a las recomendac¡ones y criterios de las mesas técnicas y grupos de trabajo que
5m e,¡nfonnan el COE con la finalidad de tener el conocimiento total de lo que sucede en el cantón,
Yr/
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en relac¡ón al tema de emergenc¡a. Esto me lleva agradecer y fel¡citar por la resolución de
manlener en semáforo rojo en nueslro cantón a partir del 4 de mayo, no cabe duda
absolutamente que a pesar de que el Gobiemo a lanzado la pelotita por así decir a los Gobiernos
cantonales, yo lo veo como un poco irresponsable, sin embargo la decisión a mi criterio a sido
sumamente acertada, fel¡citarle señor Alcalde y por su intermedio al COE Cantonal tamb¡én y
dec¡rles que estamos aquí para respaldar todas las buenas acciones que se puedan
promocionar, con lal de asegurar y salvaguardar la vida de las personas, en ese caso, esa son
mis recomendac¡ones y observaciones;
El Señor Alcalde: Grac¡as señor Concejal, si necesita las resoluc¡ones del COE Cantonal, todas
las resoluciones están subidas en la página del municipio o puede pedirlas por med¡o del
Secretario del COE Cantonal qu¡en se las puede entregar, no hay ningún inconven¡ente. Lo otro
es que como autoridad Concejales y Alcalde, tenemos la úliima decisión de poder dar la
resolución y enviar ya al COE Nacional, como se lo dispuso en las reuniones que hemos tenido
en el COE Provinc¡al y comun¡car de acuerdo a la estruclura como están formados los COE, es
importante que la decisión la tomemos no solo el COE, sino que el cuerpo Legislativo de este
cantón, no podemos nosotros como autoridades en nuestro caso la prefec{a y yo como Alcalde,
tomar la dec¡sión y después ¡r a pedir la autorización, lo c¡rrecto es pedir la autorización a ustedes
y luego ya pronunciamos oficialmente, este es el proced¡miento que estamos tomando nosotros,
de acuerdo a lo que establece la ley y esta emergencia. Con el seno leg¡slativo en base a la
informac¡ón que ya se les envió de la resolución del COE, esperamos se pueda dar la resolución
de mantenemos en semáforo rojo aquí en el cantón. Como recomendación y pedido que ha
hecho la señora Prefecta y que hemos quedado de €ruerdo, es que todos los ocho cantones de
la provincia de Pichincha, nos mantengamos en semáforo rojo;
Se concede ol uso de la palabra al Concejal Arsenio Oñate: Como ya se manifestaron los
compañeros, de mi parte las felicitaciones a cada uno de los integrantes del COE encabezados
por su persona señor Alcalde, que el tratam¡ento de la pandemia, se lo ha hecfio de la mejor
manefti con acciones gue han ¡do en benefic¡o directo de nuestra ciudadanía; manifelarles gue
como Concejal hemos conversado con los demás compañeros y nuestro acc¡onar debe estar
justamente para eso, para apoyar las decisiones que vayan en beneficio de nuestro cantón, de
nuestra ciudadania. Y de igual manera participar conjuntamente con los cantones del
Noroccidente de Pichincha para hacer en unidad todo este proceso que vaya en benef¡cio de
todo el Noroccidente de Pichincha, no solo de uno u otro cantón. De esa manera s¡gamos
trabajando, concientizando con la gente que está en conüacfo con nosotros, que debemos
mantenemos con las medidas sanitarias que están dadas, haciendo caso a las recomendac¡ones
que nos da el Ministerio de Salud o las ent¡dades de control, para gue esto se vaya agitando y
ojala a la brevedad pos¡ble llegar a un feliz lérmino, donde volvamos a reanudar nuestras
aclividades no normales, pero si con los mismos ánimos de siempre, de trabajar por nuestro
cantón, gracias compañeros, en tal virtud apoyo la moción presentada por el compañero Wilder
Anilema, para que estas dec¡siones vayan y se ejecuten en benefic¡o de nuestro cantón;
El Señor Alcalde: Habiendo escuchados a todos los Concejales, hay una moción presentada y
que tiene respaldo de todos los concejales, señora Secretaria, por favor tome votación a la
moción;
La Sectetafia General: Procedemos a tomar votac¡ón.
. Concejal Wilder Anilema Cast¡llo, a favor; Proponente
. Conce¡a! Erly Bastidas, a favor
. Conce¡a¡ Arsen¡o Oñate, a favor;
. Conco¡al Patric¡o Valarezo, a favor;
. A¡c8lde Fabris¡o Ambuludí, a favor;
Se contabilizan seis (5) votos a favor;
RESOLUCÉN NRO. O33.SG€ADITIPVTI.2O2O.. POR UNANIiIIDAD. . EL PLENO DEL
óncmo LEGrsLATrvo iluNrclpAL DEL CANTóN pEDRo vtcENTE nALñNAoyf
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1 RESUELVE APROBAR LA RESOLUCIÓN DEL COE CANTONAL, CONTENIDA EN EL ACTA
2 DE SESIÓN NO. OI4.COECPVM-2o DE FECHA 29 OE ABRIL DE 2020, DONDE RESUELVE:
3 PRIMERA. . i'ANTENER EL COLOR ROJO DE SEilÁFORO EN EL CANTÓN PEDRO
4 VICENTE MALDONADO A PARTIR DEL 4 DE MAYO DEL 2020, ESTO EN BASE A LOS
5 CRITERIOS Y RECOMENDACIONES OUE FUERON EMITIDAS POR LAS TIESAS TÉCNrcAS
6 Y GRUPOS DE TRABAJO, DONDE POSTERIORfT'IENTE EN BASE AL ANAL§IS QUE
7 REALIZARAN LAS MESAS TÉCNEAS SE TOMARÁN LAS DECISIONES DE
S RESTR]CCIONES QUE ESTARÁN EN COI¡CORDANCIA A LAS DISPOS¡CIONES ETYIITIDAS
9 POR EL COE NACIONAL PARA EL RESPECTIVO COLOR DE SEMAFORIZACIÓN;

10 El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;
11 La Secretaria General: QUINTO PUNTO. - 5.- Conocimiento del MEM- 159-DF-20 de fecha 23
12 de mar¿o de 2O2O y MEM-172-DF-20 de fecha 03 de abril de 2O2O, dirigido a Alcaldía, donde
13 Dirección Financiera sol¡cita autorización para real¡zar traspaso presupuestario, para la compra
14 de insumos y materiales por la Emergencia Sanitaria. Esto dando cumpl¡miento al Artículo 258
ls del cooTAD.
16 El Séñor Alcalde: Es importante poner en conoc¡miento del Concejo Legislativo sobre los
f7 traspasos, ustedes conocen que ya cualquier proyecto de reforma al presupuesto, se lo puede
18 hacer a partir del segundo semestre, es decir en el mes de junio, pero para esto tenemos que
19 hacer traspasos y el D¡rector Financ¡ero está con nosotros, para que nos haga la explicación de
20 los traspasos que se han autorizado, que han sido ped¡dos por la Dirección Financiera y hará las
2t respectivas explicaciones para ustedes. De acuerdo a la emergencia y a pedido de los
22 Concejales se está ut¡lizando de la partida de Festiv¡dades y posiblemente nos toque ut¡lizar de
23 alguna otra part¡da que se verá afectada, pero lo ¡mportante es que tenemos que salir de esta
24 emergenc¡a, posiblemente ya nos toque comprar algunos produc{os para fortalecer más los kits
25 alimenticios, que nos llegan por parte del Gobiemo y también que nos hacen falta. Nos hemos
26 mantenido con los protocolos hasta este momento, no queremos que más adelante, las famil¡as
27 por alguna condición, por ejemplo que no tengan trabajo o alguna otra situación, quieran salir a
28 trabajar o hacer alguna aclividad que ponga en riesgo su salud, lo que queremos es llegar a
?9 todas las famil¡as que en verdad lo necesitan y puedan tener su alimentac¡ón respectiva, de
30 acuerdo a la emergenc¡a que estamos viviendo. Las donaciones que hemos recibido de las
31 empresas privadas y de ustedes señores concejales, pedirles que sigamos haciendo las
32 gestiones respectivas, siempre con la autorización del COE y en coordinación con la mesa 4,
33 con la compañera Gladys y luego para las entregas primero en la parte urbana y después en la
34 parte rural, para esto también se sumaran algunas donac¡ones que nos harán llegar, compañero
35 Economista explíquenos acerca de los traspasos;
36 El Señor Economista Edwin Tubay: Quien expresando su saludo a todos los presentes
37 manifiesta: De acuerdo a la emergencia suscitada por el Covid-19 y en atención al Art. 255, 256
38 que habla de los traspasos presupuestarios dando cumplimiento aquello y rev¡sando el
39 presupuesto mun¡cipal, se procedieron a realizar los respec{¡vos traspasos en dos tramites
40 diferente, el primero de fecha 23 de mazo del MEM-159 y el segundo del MEM-172 de fecha 03
4r de abril de 2O2O, en los cuales se revisó que una de las partidas que tenía saldos disponibles y
42 que todavía l¡ene a la fecha, es la partida de Eventos Cutturales y Sociales, de la cual se ha
43 cogido un saldo presupuestario en el primer memorando de 31,996.88 los cuales corresponden
44 a la cornpra de equipos como: bombas, mascarillas, trajes protectores que usan las personas
45 que fumigan, también está el tema del personal. Luego hubo otro requerim¡ento en el cual se
46 necesitaba más bombas, accesorios, insumos orgánicos relacionados con el tema de la
47 pandemia, de lo cual se cogió 18, 261.60, eso da un valor de 50.258,48 los cuales ya se ha
48 realizado el debido traspaso, han sido devengados y también han sido cancelado. Todos esos
49 ¡nsumos ya están bajo la responsab¡lidad de Desarrollo Sustentable quien lo a d¡stribuido
50 - conforme los requerimientos. Cabe mencionar que la partida de Eventos Cuhurales y Socialess\4 aTobada en el presupueslo para el año 2020, fue de 110.000 dólares, menos 50.2-Sg,4g a la.Y-
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fecha tenemos un saldo por comprometet de 59.74'1.52, como lo mencionó el señor Alcalde,
dicho saldo tal vez no sea suf¡ciente para poder cubrir las necesidades que se nos viene de aquí
en adelante, en el trascurso de estos dias posiblemente tamb¡én tendremos que cubrir lo que
son Convenio de Discapacidad que no elaba proyectado y que ya está firmado el convenio mn
el MIES, también se pretende coger de dicho saldo y por ende va haber más requerimientos por
el tema del COVID, entonces durante el trascurso de este mes y posiblemente de los días que
viene tendremos que tomar saldos de otras partidas, siguiendo el respectivo proceso. Si es
traspasos del mismo programa corresponderá al señor Alcalde, si son traspasos de un programa
a otro programa tendría que pasar bajo aprobación del Concejo Municipal, esa es mi intervención
señor Alcalde y señores Concejales;
Se concede el uso de la pa¡abra al Concejal Wilder Anilema: De mi parte, me parec€ acertada
la decisión que han tomado deltraspaso de saldos para atender la emergencia, estoy de acuerdo
con esto y no tengo ninguna pregunta o ¡nquietud en el caso;
El Señor Alcalde: Falto explicar compañero economisla, el tema de las adquis¡ciones que se
hizo tanto de los implementos, mascarillas, trajes, bombas, productos que se compró tanlo como
para fumigar, @mo para desinfección, lo que es gel, el produclo que estamos usando para
fumigar es el más caro en este caso, también tuvimos una donación por parte del Gob¡emo de
la provincia que se está usando para aseo de p¡sos, tanto en el Subcentro de salud, como
también dentro del Municipio. Se ha hecho una re@mendación al Gobierno de la Provincia para
que en las próximas donaciones que nos hagan, lo hagan ya con este producto que está dando
mejores resuitados en la desinfección. También se h¡zo otras adquisiciones para la emergenc¡a
y que obviamente esto ha sido llevado por el portal de Compras Públicas, y cualquier inquietud
que ustedes tengan, tanto la Dirección Adm¡nistrativa como la Dirección Financ¡era t¡enen los
rubros, tienen lodo el proyecto, por medio de Desanollo Sustentable y D¡rección de Planificación
para poder hacer la adquisic¡ón. También se ha hecho la donación al Sub Centro de Salud de
trajes, de mascarillas, eso tamb¡én se está dando para eltrabajo de la Policía Nacional, el Ejercito
que nos están acompañando en los operativos, son alrededor de trece uniformados militares que
están trabajando aquí en nuestro cantón y que obviamente están veinte y cuatro horas aú;
Se concede el uso de la palsbra al Concejal Erly Basüdas: Nuevamente felicitar por las
actividades que se están realizando, el tema de la no propagación de casos de contagios en el
cantón, responde a una planificación y a una organización que se está llevando a cabo y eso es
digno de felicitar, s¡n embargo las observaciones y las sugerencias que se puedan realizar a tal
de poder seguir mejorando los procesos, van encaminados a eso, a poder mejorar como equipo
cada uno de los procesos, al no tener la recepción del audio adecuadamente, quizá ya se
pronunció algunas cosas de las que voy a decir, por lo tanto a lo mejor se vuelven a repetir.
Tengo algunas observac¡ones, los gastos no consta nada en temas de adquisición de alimentos
y tema de pruebas rápidas, tampoco temas de insumos de protección para familias, por ejemplo
lo que se había sugerido como temas de jabón por mencionar un ejemplo, prior¡zando a las
familias o personas de prioridad y vulnerabilidad. El segundo es, en la información adjunta el
MEM-172-DF.20 no consta la solic¡tud de autorización para rcalizar el traspaso presupuestario
de acuerdo al MEM-290-DA-20. La tercera observac¡ón es de ¡gual manera, que la información
adjunta en el MEM-'159-DF-20 no consta la solicitud de aprobación de traspasos de saldos
presupuestarios por declaratoria de emergencia autorizado de pago, de acuerdo a MEM-293,
284, 285 DA-20. La cuarla obseNación, en el artículo 256 menciona en su parte final, los
traspasos de un área a otra debeÉn ser autorizados por el Legislativo del GAD a petición del
Ejecutivo Local, previo informe de la persona responsable de la Unidad Financiera. Finalmente
consultarle señor F¡nanciero ¿Cuánto adeuda el Gobiemo Nacional al Gobierno Pedro Vicente
Maldonado? Conforme a esto tengo algunas recomendaciones por hacer, a tal de mejorar los
procesos, la primera es: Solicitar una vez más, se considere la asignación y ejecución del
presupuesto para la adquis¡ción de al¡mentos e insumos suficientes, que abastezca mínimo pagaa_ ,
15 días por familia, esto permitirá no volver al mismo lugar y a las m¡smas familias varias vecelff
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1 opt¡mizando recursos f¡nanc¡eros y humanos. Evitar expos¡ción del personal. Restruclura el
2 ac{uar del personal y recursos en otras actividades, insumos de aseo y protección, c¡nsiderar el
3 tema de poder adquirir pruebas rápidas, con el objetivo de armar un plan de prevención a largo
4 plazo. La siguiente sugerencia es, solicito se adjunte un ¡nforme de gastos, inversiones de
5 presupuesto asignado. Solicito se nos envié los Memorándum que hago mención en los ítems
G dos y tres. Seguidamente otra sugerencia es, la asignación del presupuesto requerido para
7 atender a la emergencia, como vuelvo a mencionar, grac¡as a las donaciones y a las geliones
8 que se han venido realizando, se ha podido adquir¡r insumos y donac¡ones, eso se puede ¡r

9 acoplando para esta ¡nversión, este presupuesto que puede ser as¡gnado para atender la
10 emergencia. El siguiente es el art¡culo 256 sol¡cito se cons¡dere lo enunciado en este artículo,
11 para evitar posibles llamados de atención por futuras quizá auditorias y se considere al Concejo,
tz antes de tomar la resolución para autorización de traspasos. Finalmente solicitar al Gobierno
13 Nacional, la as¡gnación de los recursos que adeuda al Gobierno Municipal, esto permitirá sumar
L4 a los presupuestos y poder atender de mejor manera ante la emergencia, estamos dispuestos
15 de hecho, para poder arrimar el hombro y si necesitamos hacer alguna carta como Concejo,
16 estamos ahí para apoyarlo señor Alcalde, eso para dejarles en consideración, hasta ahí es mi
77 intervención;
18 Se concede el uso de ¡a palabra al Concejal Patricio Valarezo: Evidentemente se requieren
19 recursos para manejar esta emergencia, los pocos recursos que tenemos en algunas partidas se
20 deben canalizar para esta emergencia. Hay dos situaciones que me preocupan señor Alcalde, y
2L es que escuche en una intervención que real¡zo el Presidente de la Asociación de
22 Municipalidades del Ecuador en CNN en español, y hacía referencia al tema de las asignaciones
zt que se les adeuda a los Gobiernos Municipales, están hac¡endo las gest¡ones pertinentes para
24 que esos rubros sean cubiertos por el Gobierno, pero la situación es que en este momento, no
25 existe tales recursos, se pretende activar eslos recursos una vez que el Gobiemo pueda canalizar
26 un préstamos a través del Fondo Monetario lntemacional. Se le adeuda a los Municipio tamb¡én
27 por concepto de lVA, son dos cosas que realmente nos debe preocupar a todos los municipios,
28 y sobre todo a los más pequeños que no tenemos una renta solvente para poder solucionar
29 algunos de nueslros problemas, pero hay algo más que me dejo ¡nquiáo y es que, s¡ el
30 Presidente de la Asociación de Munic¡palidades lo manifiesta es seguramente primero, una
31 preocupación de todas las municipalidades del Ecuador, en el sentido de que como justificamos
32 los gastos de recursos de los Gobiernos Municipales para atención de aciividades que no son
33 de nuestra competencia, y él decía "me preocupa porque luego puede ser que la Contraloría
34 emp¡ece process en este sentido y puede ser también que nos empiecen a glosar algunos
35 municipios por los gastos que se vayan ocasionando para la atención a la emergencia" me parece
36 que están haciendo unas consuttas, no sé a qué nivel, para determinar de que efectivamente eso
37 no suceda, s¡n embargo a mí me quedo latente la preocupación. Lo otro señor Alcalde, no está
38 por demás insist¡r en el tema del buen uso de los recursos para que vayan a tratar de solventar
39 los problemas que no qu¡ero ser negalivo, pero que puede suscitarse en lo posterior, tomando
40 en consideración que el brote está in¡ciando práct¡camente, la parte más dura de la epidemia aún
4L no se ha pronunciado en la Provincia de Pichincha, nosotros hemos tenido esta alarma por los
42 tres casos conf¡rmados en nuestro cantón y que obviamente nos ha dejado bastante nerviosos y
43 que hemos aprendido algunas lecc¡ones de aquello, s¡n embargo no estamos en la capacidad
44 rep¡to y tenemos que prepararnos para afronlar una crisis mayor s¡ se produce, Dios no quiera y
45 no ocurra esta situación, por lo tanto repito, todos los recursos disponibles deberían ser
46 canal¡zados de tal manera que en la etapa más dura quizá de la cr¡s¡s, podamos nosotros
47 solventar en cierla forma esta emergencia sanitaria. Veo por ejemplo, y ahí tenemos que a hacer
48 una especie de revisión, que en la entrega de los kits ex¡ste muchas veces desconfianza o des
49 conformismo por parte de algunas personas, en el sentido de que les parece muy poco lo que se
50 , les hace llegar, o en otros casos exigen a pesar de que son muchas personas gue están de
5lt Aigunaforma recibiendo un sueldo, o quizá que mgen el bono del Gobiemo, posiblemente son
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las personas que más ex¡gen, es contradiclorio eso y s¡ se le da, porque se le da poco, y si no
se le da porque no se le ha dado nada, en ese sentido coincido con algunos compañeros el
hecho de trasparentar las entregas, para que quizá podamos llegar efectivamente a gente
realmente vulnerable, hay muchos casos de personas que la están pasando muy mal, pero
también hay casos de personas que aprovechándose de la circunstancia aflora esta forma de
ser del ecuatoriano de aprovechar la circunstancias, quizás un poco de control para que no ocurra
esa situación y que nuestros recursos vayan bien destinados y no lleguen precisamente a
personas que creo que si tienen las condiciones, muchos tenemos las condiciones de
solventarnos nuestra alimentación y la de nuestras fam¡l¡as, pero en realidad hay gente que si lo
mereoe y lo amerita. Mucha gente crít¡ca y es fácil criticar desde la comodidad de la casa, lo otro
es ya ponerse la camiseta, como el caso de muchos, del Gobiemo Municipal, de usted señor
Alcalde, los concejales que bien o mal estamos haciendo cualquier activ¡dad, arrimando el
hombre para tratar de sal¡r de esta situación, entonces esos aspec{os s¡ sería ¡nteresante
@nocer, usted parece que ya tuvo un pronunciam¡ento en ese sentido de que la ayuda vaya bien
enalizada y llegue a las personas que debe llegar y sobre todo debe ser muy cautelosos en la
med¡da que podamos en el gasto, porque repito lo fuerte puede llegar después, Dios quiera y
eso no ocunEi y salgamos de eso vic{oriosos s¡n un c¿¡so más de corona virus y de esa maneEl
seria para todos lo ideal, ante la c¡rcunstancias no descartamos la posibilidad:
El Señor Alcalde: S¡, es importante y por eso yo siempre he dicho que hay que tomar las
dec¡s¡ones @rectas y lo hemos hecho de esa manera, claro aprendiendo tamb¡én de esta
circunstancia que nos ha pasado, no solo a Pedro Vlcente sino al País y al Mundo entero. Esto
hace reflejar la manera como nos hemos preparado y como tenemos que seguir afrontando esta
situación, por eso es muy importante la invitación que le hemos hecho a los señores concejales
en el tema de los kits específicamente, el acompañamiento a las brigadas, justamente yo les
decía a ustedes que son quienes t¡enen conocim¡ento de las familias, crnocen a las personas,
porque siempre va a existir la viveza criolla de ciertas personas, de que teniendo van a querer
que les den y eso ustedes ya lo han vivido y yo también lo he vivido en ciertas comunidades, que
son funcionarios del Gobiemo de la Provincia, son funcionarios de otras ¡nstituciones que cobran
un sueldo y quieren que le den la ración al¡menticia, se los conoce y se les dice, que es para
personas que en realidad están pasando una s¡tuación dificil, nosotros probablemente tengamos
que comer, pero en cambio hay familias que no lo tienen y mucho más es en la parte urbana,
donde más complicado es la situac¡ón, porque en el campo a la final se tiene un espac¡o donde
se puede sembrar unayuc€, un plátano, un guineo, cualquier fruta, eso se come, pero en cambio
aquí en el casco urbano, en la c¡udad es todo compl¡cado, todo hay que comprar y esa es la
situación que a veces muchos ciudadanos no entienden, como también hay familias en la parte
urbana que tiene recurs¡os y que pueden comprar, así como también en la parte rural no pueden
tener recursos, son varias cos¿¡s que pueden pasar, pero siempre estamos llamando nosotros a
la conciencia de las familias, nos ha pasado que vamos a dejar rac¡ones a familias y nos dicen
"yo si tengo dele al vecino o gente que no tiene", eso sí nos ha pasado, hay gente también de
buen corazón que se maneja de buena manera. Una de las recomendaciones que se ha hecho
a n¡vel prov¡ncial y también gracias señor Vicealcalde por esto, no sabemos probablemente
tengamos dias más difíciles, o tan b¡en con la bendición de Dios podamos mantenemos como lo
estamos haciendo hasta este momento, por eso posiblemente no tengamos dentro de la
propuesta o dentro de los traspasos memorandos o facturas, o cualguier documento que
comprometa que hayamos comprado raciones alimenticias, porque lo hemos estado canalizando
con donaciones, aportes de funcionarios, aportes del Gobiemo de la Provinc¡a y el MIES y que
obviamente con algunas donac¡ones se han ido complementando estos kits, pero les decía en la
sesión anterior, posiblemente nos toque ya adqu¡rir vivieres, ¡mplementos para las familias más
necesitadas y que con eso nos mantengamos en semáforo rojo para garant¡zar a la gente que
no justifiquen su salida de sus viviendas, para que se mantengan en casa y poder hacer llegar _
estas raciones alimenticias, ¡mplementos o útiles que necesiten para que sus famil¡as euedgí
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subs¡stir. Para eso nos hemos preparado también, ustedes pueden dar fe que el Gobierno
Municipal hasta el momento no ha fallado por ejemplo en sueldos, no hemos fallado ni a
funcionarios, trabajadores, empleados, ni a los concejales, en algunos Municip¡os s¡ están
padeciendo esto, el Gobiemo Central nos está adeudando eltema del lVA, nos está adeudando
la asignac¡ón que nos corresponde, pero obv¡amente tenemos que ser un poco consecuentes a
la situación, sabemos que se está gestionando un cÉdito, no sé si ya lo desembolsaron y
obviamente el Gobierno pueda transfeírnos esos recursos, pero los recursos que hemos tenido,
los hemos manejado de acuerdo a la situac¡ón y lo vamos a seguir manejando de esta manera,
para poder sal¡r de esta emergencia, siempre responsablemente con las dec¡siones que
tomemos. Para eso tamb¡én se les ha pedido a los Concejales, a los Miembros del COE, en el
tema de las donaciones, no es por molestar o porque al Alcalde no le gusta, siempre insistimos
que debe ser autorizado por el COE, debe ser coordinados con la mesa técnica 4, porque no
queremos más presencia de casos acá en Pedro Vicente Maldonado. Lo hemos podido
sohrentar, manejando obviamente con la mesa técnica de salud, policía, con el ejército, la
comisaria, a veces la gente se disgula con nosotros por el control que se hace, pero eso es parE¡

el bien, para la tranquilidad de nuestra comunidad, justamente leía un mensaje que me enviaba
con las disculpas del concejal Gaibor, dice que se ha dirigido al Carmen, fijense están con más
de 40 casos en el Carmen y obviamente toman esta dec¡s¡ón de ¡rse sin autorización del COE,
sin coord¡nar con la mesa técnica, hacer ese tipo de cosas, eso no es solo exponerse ellos, eso
es exponer a la Comunidad de Pedro Vicente Maldonado porque traen para acá el virus en caso
que así fuera, entonces ese t¡po de cosas no queremos en nuestro cantón, eso compañeros
Concejales yo les hago un llamado de atenc¡ón a ustedes tamb¡én y que analicen esas cosas,
eso no se puede dar y decir que justifico porque me fui a traer verde que me van a donar, la
iniciativa es buena pero hay que ver el problema que se puede venir más adelante, el problema
es la enfermedad, el virus, que es algo que no podemos ver, no sabemos quién esta contagiado,
a nivel de estas provincias el contagio es comunitario eso nos podía haber pasado aquí en Pedro
Vicente Maldonado s¡ no se controlaba, ventajosamente hemos controlado, pero puede darse un
nuevo brote, s¡ esto no se maneja como lo hemos venido manejando, compañeros esto es para
que nosotros reflexiones y s¡ t¡enen la oportun¡dad de llamar la atención al compañero Concejal
ya que esto no se debe manejar así, hay que hacer coordinadamente, ¡r con los equipos
necesarios. Por eso hoy estuvimos visitando algunas familias y explicándoles el asunto, que no
es que no se le quiere dejar entrar a Pedro Vicente Maldonado, que no es que estamos haciendo
un paro, si no que estamos precautelando la v¡da y salud de las personas tanto de los que vienen
como visitantes, como de los que estamos aquí, eso es importante y eso deberían estar regando
ustedes como Concejales, en las sal¡das que tengamos, en mensajes, llamadas, los medios más
seguros, existe gente que se enoja pero se les dice que vayan a sus casas o puede existir riesgos
graves, hay que tomar medidas fuertes por el bien de todos. En San Vicente de Andoas los
Concejales Patricio y Erly no me van a dejar mentir, que cuando tuvimos la sospecha que no eEl
un caso confirmado, era alrededor de 29 familias, casi toda la Comuna de San Vicente de Andas,
de ahí se tomó la decisión de cerrar las calles y que también corriendo nosotros el r¡esgo como
autoridades, porque eso se sigue un proceso de Fiscalía, de que por que se cierra las calles,
pero obviamente nosotros tenemos el respectivo justif¡cat¡vo y ahi está la preocupación del señor
Vicealcalde, del Presidente del AME y de todos los Alcaldes ya que como justificamos los gastos
que vamos hacer en actividades que no son competencias de los Gobiernos Municipales, y ahi
está la aclaración por la declaratoria de emergencia y obviamente la ac{ivación de los COE,
activación de las mesas técnicas que son el justif¡cat¡vos, pero estamos expuestos a eso y

obviamente tendremos que enfrentar más adelante, por eso hay que correr con todos los
protocolos que están establecidos en la ley, para no cometer errores y poder justificar más
adelante. Bueno nosotros tenemos experiencia nos ha pasado ya el tema de Consultorías bien
complejas y hemos podido superar, por eso también se ha ped¡do a los técn¡cos
correspond¡entes que cumplan con todas esas disposiciones para no tener ¡nconvenientes más



GOBIERI{O AUTó}{Oi'O DESCEI{ÍRALIZADO I'UT{ICIPAL
DEL CANTÓN PEORO VICEIITE f{ATOONADO

PICHINCHA . ECUADOR
www.pedroücentemaldonado. gob.ec

ACta NO. 09 secrstaria@pedrovicentemaldonado.gob.ec

1 adelante, pero en este caso ustedes saben y son consc¡entes que la prioridad es la salud de los
2 Pedrovicentinos y en eso si tenemos que ¡nvert¡r los recursos. Hoy me acaban de notif¡car que
3 qu¡eren hacer un cambio en el tema de la salud, el Diskito de Salud está bajo la dependencia de
4 la zonal2 que corresponde desde el Tena, hoy quieren o están proponiendo manejarse desde la
5 zona I que es Quito, algún argumento que manifestaban, es porque en el Noroccidente no hay
5 muchos casos, obviamente qu¡eren manejarse por estar cerca a Quito, nos puede convenir, pero
7 tamb¡én nos puede afectar porque nuestros funcionarios de la salud doctores, doctoras,
8 enfermeras pueden querer llevarlos a Quito, puede pasar eso y nos quedaríamos con pocos
9 func¡onarios de la salud aé, por eso mañana vamos averiguar bien para ver cómo va a quedar
10 esto, porque el presupuesto se lo sigue manejando con la zonal 2y pa,a el tema adm¡nistrat¡vo
11 se va a manejar ya con la zona 9, vamos a pedir explicación al Viceministro o al Ministro que
L2 está participando o delegado con el COE Provincial para que nos explique esta situación, porque
13 hay preocupación en el Distrito de Salud por esta situac¡ón, ustedes conocen y saben que la
14 capital de la Republica tiene hospitales de tercer nivel, y que están en la responsabilidad de
15 acoger cualquier situación grave que salga del Noroccidente a la capital, pero los casos que
16 están en primer y segundo se quedarían en nuestro sector, por eso también estamos v¡endo y
t7 se tomar:¡ h dec¡sión más adelante en la contratación de una Hostería en Pedro V¡cente
18 Maldonado, para en caso que las cos€ls se agraven tener un lugar donde tengan a¡slamiento las
19 peGonas que saldrían posibles positivos, estamos haciendo las gestiones con la Hostería
zo Paraíso, es un lugar que está lejano del casco urbano y que obviamente cuenta con las medidas
27 de seguridad, incluso alimentación para poder tratar los casos que saldrían positivos de aquí en
22 adelante, eso como un plan de energencia que está coordinado con todo el COE y con la mesa
23 de salud, son cosas que están planificadas y que se tiene, yo se las pongo a consideración de
24 ustedes para que de alguna manera ustedes puedan hacerme alguna recomendación a mi
25 persona y poder proponer en el COE. Otra de las acciones es las medidas que ya están
26 establec¡das y que tocara hacer algún cambio, para no exponer a nuestra ciudadanía como fue
27 en la primera semana que se aplicó aquí en Pedro Vicente Maldonado que sábado y domingo
2a nad¡e circula y nadie camina por las calles eso ha dado resultado, pero también vimos que el dia
29 lunes hubo afluencia de gente porque no pudieron hacer @mpras el sábado y domingo, se
30 comenzó a llamar la atención la gente y a que usen la mascarilla, cuando ya se aprobó la
31 Ordenanza con eso logramos que toda la gente ya este con mascarilla, eso tamb¡én dio una
32 buena impresión. Tuvimos un recrrrido por parte de la señora Prefecta y un equipo de militares
33 y nos dijeron que se está manejando bien, que la gente está haciendo conciencia, no es como
34 las ciudades, s¡ ponemos una fotografía de un dia lunes de Pedro Vicenle Maldonado y una de
35 un día lunes de Quito o Guayaqu¡l es totalmente diferente, se ve cantidad de gente pero aá ya
36 es diferente. Por esa razón tenemos visitas de familias que quieren o están queriendo ingresar
37 al Noroccidente de Pichincha y que probablemente si tienen sus prop¡edades no podríamos
38 negale que lleguen a sus prop¡edades, pero si exigirles que cumplan con el aislamiento, eso
39 estamos recomendando a toda la ciudadanía que cumpla con e§o. Los recursos que sean
40 necesarios el compañero Financiero a dado la explicac¡ón de cuanto es la partida, cuando se ha
4L galado y cuanto tenemos todavia, en este caso los recursos que sean necÉsarios para combatir
42 esta emergencia yo creo que todos vamos a estar de acuerdo de tomar de otras partidas si es
43 que es necesario, lo importante es que garant¡cemos la salud y la vida de nuestros c¡udadanos,
44 entonces yo creo que todos ustedes van a estar de acuerdo en esto, más adelante vamos a tener
45 que adquirir productos como son viveres, út¡les de aseo para poder implementar en las raciones,
45 pero s¡ hacer aquí una aclaración que cuando iniciamos la emergencia todo se puso caro, incluso
47 hasta lo mínimo, hoy se está regularizando en el tema de precios, una mascarillas N95 nos
48 querían vender en 7 dólares y eso pasaba, hoy ya están en 3.90 a 4 dólares es el precio que se
49 oferta en compras públicas, eso estaba pasando al princ¡pio no solo con mascarillas, sino con
50 todos los implementos, hoy ya se está normalizando el tema de prec¡os, porque ya no hay uno o
51 dos proveedores, ahora ya hay bastantes proveedores y se está normalizando este tema, eso-r{_
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1 compañeros por comentarles y hacer que ustedes hagan conciencia y que estas decisiones
2 s¡empre van hacer en beneficio de los ciudadanos de Pedro V¡cente Maldonado;
3 Se concede el uso de la palabra al Concejal Arsenio Oñate: Si bien es c¡erto ya han
4 interven¡do los compañeros y han manifestado desde diferentes puntos de v¡sta, lo que yo quiero
5 manifestar una vez más es que, estamos en total acuerdo de que las acc¡ones que van dándose
6 y se van tomando son benefic¡osas para nuestro cantón y seguramente los presupuelos de las
7 futuras compras se harán conocer via necesidades de las dist¡ntas mesas y deben hacerse las
8 compras s¡n escatimar esfuezos y viendo la posibil¡dad de los recursos, apoyar la decisión de
9 Alcaldía, del COE, que si se acaba los recursos que tenemos de la partida que se está tomando

10 ahora, tenemos que ver de otras partidas que haya recursos para canalizar, lo importante es que
11 nuestra ciudadanía tamb¡én mantenga las mndiciones de sanidad, de manejo personal dentro
L2 del área urbana, del área cantonal, de los recintos, para que nos ayuden a controlar esta
13 pandemia, y como todos han dicho lo más importante es que la gente haga caso, se quede en
L4 cas¿¡ y mantengan su higiene personal, eso nos encargaremos y vamos a segu¡r haciendo, ya lo
15 hemos hecfio cuando hacemos las visitas a diferentes Rec¡ntos hacer las entregas de los víveres
16 que se nos ha facilitado, hemos venido hac¡éndoles las re@mendaciones a la gente, d¡ciéndole
L7 que t¡enen que guardar este t¡po de acciones. Compañeros Concejales, señorAlcalde totalmente
18 de acuerdo que los recursos sean movil¡zados para que se cubra las necesidades de salud y las
19 herramientas que se necesiten para paliar y tratar de frenar la pandemia que nos está causando
?0 tantos inconvenientes a nivel mund¡al, todos pongamos ese grano de arena para que esto se
2L fortalezca y ojalá esto termine pronto, esa es mi intervención, gracias;
22 Se concede el uso de la palabra al Conce¡al Erly Basüdas: Solo comentarles una situación y
73 es en pro de lo que cada uno ha venido interviniendo y es que como ejemplo tenemos 7 países
24 en los cuales han hecho uso efectivo de los recursos valga la redundancia, tanto económicos
25 como humanos para preven¡r, la cosa es que no han ten¡do que llegar a los índices que se ha
26 llegado por ejemplo en Ecuador y es julamente anteponiendo planes y programas adecuados,
27 uno de esos es el presupuesto, si bien es c¡erto el compañero Patricio decía que hay que hacer
28 una análisis de quienes sí y quienes no, es cierto, hay hacer un anál¡s¡s profundo de quienes
29 deberían y qu¡enes no, sin embargo recordemos que el tema de jomaleros que no pueden salir
30 a trabajar etc. a veces por fuera parecería que t¡enen, sin embargo estoy de acuerdo mn el
31 compañero en el hecho de hacer un análisis más fuerte sobre el tema de las neces¡dades y
32 prioridades para que se pueda hacer la entrega. Nuevamente abogar por el hecho de que
33 justamente y veo con bueno ojos la predisposición de poder ya hacer posibles adquisiciones
34 alimenticias y pos¡bles insumos, porque el hecho de visitar una, dos, tres veces la misma casa,
35 si genera gastos adicionales. Si pensamos en hac€r una adqu¡s¡ción más fuerte para adqu¡rir por
35 15 días y no volver al mismo lugar, no exponemos al personal, hacemos menos inversión en
37 recursos tanto personales como de gastos, vehículos por ejemplo, es un tema de ¡nversión,
38 siempre que vaya encaminado al tema de inversión nos va evitar llegar a colapsos nuevos que
39 van hacer más gastos. Entonces decirles eso y hacer una aclaratoria estimado Alcalde y es el
40 hecho de que quizá y eso implica bastante la aceptación que cada uno podamos tener sobre el
4t actuar, yo estoy d¡spuesto en apoyar absolutamente como siempre lo he dicho, a aunar esfuezos
42 y en ese ejercicio si es necesario hacerlo adecuadamente, si por ejemplo en esta situac¡ón
43 podemos conversar con los líderes comunitarios y qu¡zá no se está dando tiempo qu¡zá por todos
44 estas actividades que se está realizando que son sumamente bastantes, nosotros podemos
45 apoyar para contac{ar a los d¡rigentes para que ellos nos digan quienes son las personas que
46 verdaderamente necesitan en las comunidades, eso versus altrabajo que han venido realizando
47 junto con la mesa 4 que ha sido un trabajo grande también de recabar informac¡ón de quienes
4a necesitan, entonces estamos ahí para continuar apoyando, creo que ciertas act¡tudes que se ha
49 tomado han s¡do justamente en respuesta a otras actitudes que no han sido c¡en por c¡ento
50 adecuadas, pero estamos en la oportunidad de enmendar esas situac¡ones y yo me sumo a esa
5! t ptedisposición de continuar trabajando, y yo personalmente le fel¡cito por el hecho de que suv
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actitud en esta situación es de conversar, de poder entrar a un dialogo y poder ir mejorando los
procesos, por lo tanto decirles que cuenten en ese mismo proceso, eso no qu¡ere decir que
anteriormente no se lo ha hecho al contrario, el tema de los donat¡vos que se ha pod¡do conseguir
se lo ha ido encaminando con la mesa 4, algunos otros quizá no por razones de coordinac¡ón,
pero estamos ahí, nuevamente me reivindico por el hecho de poder coordinar con ustedes las
acc¡ones y poder ¡r mejorando, si usted tiene alguna idea que se yo, si no se está abasteciendo
alguna situac¡ón, estamos ahí como equipo para apoyarles. El tema de los recursos no hay que
escatimar los recursos siempre y cuando vaya de buena manera utilizados y atendiendo
adecuadamente a los seciores, como digo siempre s¡ logramos prevenir no vamos a tener que
llegar a los casos que han llegado otros cantones, prov¡nc¡as, sino que Pedro Vicente Maldonado
se pueda mantener en ese rango que felizmente se a logrado por medio del trabajo que se ha
venido realizando entre todos los actores que han estado ahí. Eso nada más, para culminar mi
intervención segunda;
El Señor Alcalde: Si, personalmente yo he hecho un llamado, por medio de la mesa cuatro a la
compañera Gladys, que está haciendo un trabajo fuerte, lo hemos hecho con mi esposa Sayana
también y ya hoy se ha logrado lener un registro de todas las familias, principalmente nos va a
funcionar, ya nos a funcionado con los dirigentes en la parte rural, los compañeros concejales
que ya sal¡eron hacer las entregas la semana pasada, obviamente lo vamos a segu¡r haciendo
mn los dirigentes es una respuesta posit¡va para poder llegar a las famil¡as que en verdad lo
necesitan y así también que los recursos se inviertan en los kits y las demás cosas que tengamos
que hacer y que puedan llegar a todos, por eso hice un llamado a que nos acompañen los
señores concejales, vuelvo y repito son ustedes quienes @nocen tamb¡én la situación real de
nuestra comunidad y las familias, y así poder llegar a todos ellos, también a la parte urbana. Ese
es el llamado que le he hecho y les sigo haciendo, la compañera Gladys les estará comunicando
por mensaje para que puedan acompañarnos a estas brigadas, para m¡ es muy importante
porque el trabajo se lo hace más rápido, podemos llegar con los kits, esta sería la tercera entrega
¡ncluso en mejores cond¡ciones o mayor proporción para más días y que obviamente lo podamos
hacer de una manera más rápida, hay un ejemplo claro, por ejemplo la Comunidad de Tres Ríos
el trabajo que hizo el compañero Vicealcalde y el Concejal Oñate, les llevamos raciones y ellos
nos entregaron productos de la zona, eso es bueno y que obviamente podamos ¡ntercambiar con
varias comunidades, otro ejemplo es Tortugo que no es de Pedro Vicente Maldonado pero ellos
tienen una producción de maqueño, había la propuesta de que ellos podían entregarnos este
producto y que nosotros podamos repart¡rlos acá en la comunidad. Esas inicialivas son buenas,
eso lo podemos hacer con cada uno de ustedes concejales, el concejal Arsenio Oñate así m¡smo
nos consiguió piñas, el concejal Erly Bastidas en la comunidad de Cielo Verde gestiono seda y
que eso así mismo se lo pudo repartir a las famil¡as, esas actividades hacen el complemento de
los kits, porque un kits va con arroz, azúcar, atún, fideo, harina, palmito enlatado, verde, yuca,
ese k¡ts podría ¡r más completo a las partes que no lo tienen. Ese dato quiero que estén más
atento para que podamos todos participar posiblemente este fin de semana o lunes, para poder
hacer esas entregas les estaremos comunicando por medio de la compañera Gladys para que
podamos salir hacer las entregas y hacerlo de una manera adecuada con los protocolos, llegar
a la gente que en real¡dad lo necesitan y también hacerlo de una forma rápida. A veces muchos
c¡udadanos se molestan porque se les toma una fotografía, esa es la constancia porque ya nos
ha pasado casos, que nos publican en Facebook y d¡cen 'no me ha entregado a mi nada"
entonces tenemos los reg¡stros, tenemos la fotografía podemos revisar y vemos la persona que
es, y se le demuestra que si se le hizo la entrega, entonces es una constancia que no es ningún
proselitismo, ni tampoco ninguna forma de figurear, en un trabajo que nosotros tenemos que
justificar, al menos con el MIES lenemos que justificarlo, la compañera Gladys tiene que hacer
un trabajo fuerte con el equipo de ella, y con todos los que están en ese equ¡po t¡ene que justificar
porque de esa manera el MIES nos hace la entrega de más kits. Ustedes deben haber escuchado
en relación con Puerto Quito, pero mmo manejamos b¡en esto, a nosotros los kits nos lteSa m* 
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1 segu¡do, más cantidad, porque se está optimizando la entrega de estos kits, es ¡mportante que
2 ustedes conozc¿¡n todo esto compañeros y vuelvo hacerles la invitac¡ón para que estén atentos
t a participar de las entregas de kits a las fam¡l¡as de nuestro cantón. Entonces estamos todos de
4 acuerdo con el tema de los traspasos y obviamente de utilizar los recursos necesarios para
5 enfrentar esta emergencia que estamos viviendo y aquí también hacerles una reflexión con el
6 tema de las pruebas ráp¡das, yo paral¡ce el tema de las compras de esas pruebas ráp¡das, viendo
7 los resultados que se han hecho, esta el caso de San Vicente de Andoas, hic¡eron dos pruebas
a rápidas y las dos d¡eron pos¡tivo y la tercera que se hizo con pcr con hisopado d¡o negativo,
9 entonces una prueba rápida que cuesta 38 dólares que en salud no importaría el costo, pero el

10 tema es garantizar la efectividad de esa prueba, entonces en ese sentido yo proponia a la
11 direc{ora de Salud que porque no compramos las pruebas pcr, serian más efectivas, cuestan
12 más pero garant¡zarían la efect¡vidad, eso abríamos propuesto para poder comprar con el crédito
13 que está vigente, esperamos que se dé el visto bueno y podamos hacer la adquis¡ción de estos
L4 productos que necrsitamos; Siguiente punto;
15 La Secretaria General: SEXTO PUNTO 6.- Clausura de la Sesión.
16 El Señor Alcalde: Agradecerles señores Concejales, señora Secretaria por la participación, esta
L7 pandemia la enfrentamos todos con responsabilidad, el compromiso que tenemos de seguir
18 trabajando está ahí con todas las energías, obviamente se ha tomado dec¡siones acertadas en
19 beneficio de nuestras ciudadanas y ciudadanos, con estas palabras dejo clausurada la presente

sesión;

lng. Walter Bqstamante Ab. Priscila Mariuxi
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